



# VNIVERSIDAD D SALAMANCA

## Másteres Universitarios

### ARTE Y HUMANIDADES

- Estudios Avanzados de Lenguas, Literaturas y Culturas de Asia Oriental
- Estudios Avanzados e Investigación en Historia. Sociedades, Poderes e Identidades
- Estudios Avanzados en Filosofía
- Estudios Avanzados en Historia del Arte
- Estudios Avanzados en Producción y Prácticas Artísticas
- Estudios de la Ciencia, la Tecnología y la Innovación
- Estudios Ingleses Avanzados: Lenguas y Culturas en Contacto
- Evaluación y Gestión del Patrimonio Cultural
- La Enseñanza del Español como Lengua Extranjera
- Lengua y Cultura Hispánicas
- Literatura Española e Hispanoamericana, Teoría de la Literatura y Literatura Comparada
- Lógica y Filosofía de la Ciencia
- Música Hispana
- Patrimonio Textual y Humanidades Digitales
- Textos de la Antigüedad Clásica y su Pervivencia
- Traducción y Mediación Intercultural

### INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

- Geotecnologías Cartográficas en Ingeniería y Arquitectura
- Ingeniería Agronómica
- Ingeniería Industrial
- Ingeniería Informática
- Ingeniería Química
- Modelización en Sistemas Hídricos
- Sistemas Inteligentes

### CIENCIAS DE LA SALUD

- Biología y Clínica del Cáncer
- Enfermedades Tropicales
- Evaluación y Desarrollo de Medicamentos
- Fisiopatología y Farmacología Celular y Molecular
- Intervención a Personas con Enfermedad de Alzheimer
- Neurociencias
- Neuropsicología
- Psicogerontología
- Psicología General Sanitaria
- Trastornos de la Comunicación: Neurociencia de la Audición y Lenguaje
- Tratamiento de Soporte y Cuidados Paliativo en el Enfermo Oncológico

### CIENCIAS

- Agrobiotecnología
- Análisis Avanzado de Datos Multivariantes y Big Data
- Biología Celular y Molecular
- Biología y Conservación de la Biodiversidad
- Ciencias Ambientales
- Ciencias de la Tierra: Geología Ambiental y Aplicada
- Enología y su Adaptación al Cambio Climático
- Física Nuclear
- Física y Matemáticas
- Física y Tecnología de los Láseres
- Modelización Matemática
- Química Supramolecular
- Química Teórica y Modelización Computacional

### CIENCIAS SOCIALES Y JURÍDICAS

- Análisis Económico del Derecho y las Políticas Públicas
- Antropología Aplicada: Salud y Desarrollo Comunitario
- Antropología de Iberoamérica
- Ciencia Política
- Comunicación Audiovisual: Investigación e Innovación
- Cooperación Internacional para el Desarrollo
- Democracia y Buen Gobierno
- Derecho del Trabajo y Relaciones Laborales
- Derecho Penal
- Derecho Privado Patrimonial
- Estrategias Anticorrupción y Políticas de Integridad
- Estudios Avanzados en Dificultades de Aprendizaje
- Estudios Avanzados en Educación en la Sociedad Global
- Estudios Avanzados sobre el Lenguaje, la Comunicación y sus Patologías
- Estudios de la Unión Europea
- Estudios en Asia Oriental
- Estudios Interdisciplinarios de Género
- Estudios Latinoamericanos
- Evaluación e Investigación en Organizaciones y Contextos de Aprendizaje (MIEVINAP)
- Formación y Perfeccionamiento del Profesorado
- Gestión Administrativa
- Gestión Estratégica de Fronteras
- Investigación en Administración y Economía de la Empresa
- Investigación en Discapacidad
- Profesor de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato, Formación Profesional y Enseñanzas de Idiomas
- Servicios Públicos y Políticas Sociales
- Sistemas de Información Digital
- TIC en Educación: Análisis y Diseño de Procesos, Recursos y Prácticas Formativas

# Especialización en todas las áreas

Hasta el 30 de septiembre está abierto el plazo para matricularse en los 75 másteres que impartirá la Universidad de Salamanca en el curso 2021-22, una puerta al mercado laboral y a la investigación

R.D.L. | SALAMANCA

**H**ASTA el día 30 de septiembre está abierto el plazo de matriculación en los másteres universitarios que imparte la Universidad de Salamanca, un total de 75 titulaciones en todas las áreas de conocimiento que permiten a los estudiantes especializarse de cara a su futuro laboral.

Integral, en todas las ramas y en todos los campus, dando continuidad a los estudios de grado y proyectando, a su vez, a los estudiantes hacia la formación de doctorado, así es la oferta del Estudio salmantino en el ámbito de los másteres. Sus programas de

máster, con una alta inserción laboral —el 88% de los egresados trabaja al finalizar los estudios— abren puertas en el mercado laboral, pero también son la vía para dedicarse a la investigación realizando después un programa de doctorado.

Ciencias Sociales y Jurídicas es la rama que aglutina el mayor número de másteres de la Universidad de Salamanca, con 28 titulaciones; también hay una oferta amplia en Artes y Humanidades, con 16 másteres; además, en Ciencias se imparten 13; en Ciencias de la Salud son 11, y en Ingeniería y Arquitectura suman 7.

Todos ellos cuentan con un alto nivel de satisfacción por parte

de los alumnos, y es que, según el análisis de inserción laboral de los titulados elaborado por la Unidad de Evaluación de la Calidad, el 48% de los encuestados encontró empleo en menos de 6 meses tras finalizar su máster.

**Dos nuevos másteres.** Uno de los nuevos programas de máster implantados en el curso 2021-22 ha sido el de Modelización en Sistemas Hídricos, de la Escuela Politécnica Superior de Ávila. Es de carácter "online" y proporciona formación científica y tecnológica avanzada en la modelización del funcionamiento de sistemas hídricos para una posterior aplicación en ingeniería, gestión y

planificación integrada de dichos sistemas, teniendo en cuenta la problemática ambiental, social y económica que conlleva. Una formación estratégica que da continuidad a los estudios de Ingeniería Civil.

La otra novedad de la oferta de másteres de la Universidad es el título de Estudios Avanzados de Lenguas, Literaturas y Culturas de Asia Oriental, de la Facultad de Filología. Supone un doblamiento del título de postgrado existente en Sociología, en este caso con una clara vertiente hacia los idiomas, confirmando a Salamanca como referente nacional en los estudios relacionados con Asia Oriental.

### LOS DETALLES

#### 30 de septiembre

El día 30 de septiembre finaliza el plazo de matriculación en los másteres de la Universidad.

#### 2.000 alumnos

La cifra de estudiantes de máster fue el pasado curso de 2.000 alumnos, este año parece que la cifra será superior.

#### Internacionalización

Los másteres son una importante vía de internacionalización pues casi el 33% de sus alumnos son extranjeros.



Máster en Intervención a personas con enfermedad de Alzheimer

# Atención integral a personas con patologías demenciales

R.D.L. | SALAMANCA

**C**APACITAR a profesionales de distintas disciplinas para poder realizar una atención integral a pacientes que sufren patologías o cuadros demenciales de distinto tipo que necesitan un abordaje adecuado. Con este objetivo surgió el Máster en Intervención a personas con enfermedad de Alzheimer.

Dirigido a estudiantes tanto

de titulaciones biosanitarias — Medicina, Enfermería, Fisioterapia y Psicología—, como de las ramas sociales —Educación y Trabajo Social, entre otras—, este máster se diferencia de otros que estudian trastornos o cuadros demenciales en que realiza un abordaje multidisciplinar de la enfermedad de Alzheimer, ya que toca tanto aspectos legales, como médicos y psicológicos, además de tener un importante

componente práctico.

No hay que olvidar que Salamanca acoge el Centro de Referencia Estatal de Alzheimer (CREA), de forma que buena parte de las prácticas de los alumnos del máster se llevan a cabo en este lugar, pero los alumnos también pueden acudir a otros centros que acogen a pacientes con trastornos demenciales.

Además, la titulación destaca por el número reducido de estu-

diantes que tiene cada año, el curso pasado fueron solo 8, siendo el 25% extranjeros.

El resultado es un máster con un abordaje de la enfermedad de Alzheimer absolutamente multidisciplinar, capacitando a los profesionales para ejercer distintos roles relacionados con el diagnóstico, el tratamiento y la rehabilitación de personas afectadas de cuadros tipo Alzheimer u otras demencias.

## LOS DETALLES

### Tres especialidades

Este máster pretende dar respuesta a la demanda de formación e información sobre la enfermedad de Alzheimer así como la adecuada atención a los afectados y a sus familiares. Incluye tres especialidades: una de carácter generalista orientada hacia la investigación; otra en evaluación e intervención, dirigida a la formación de expertos en evaluación e intervención en personas con Alzheimer; y una tercera en gestión para formar a gestores en unidades de atención.

### Plazas disponibles

Las especialidades generalista y de gestión tienen 10 plazas cada una y 20 la de intervención.

Máster Universitario en Estudios en Asia Oriental

# Un nicho de oportunidades económicas y de empleo

R.D.L. | SALAMANCA

**E**N el curso 2008-2009 se implantó el Máster Universitario en Estudios de Asia Oriental. Conocido como MAO, este programa oficial de postgrado pretende actuar en el nicho de oportunidades económicas y de empleo que supone Asia, así como responder al interés académico y cultural en torno a esta región mundial, que agrupa a la actual segunda economía nacional del mundo (China), a una de las más relevantes (Japón) y otra poderosa economía emergente como es la de Corea del Sur.

Sin duda, un mercado de futuro en Castilla y León, donde la primera industria es la agraria y en particular el porcino (China y Japón son importantes consumidores), y para la Universidad de Salamanca, lugar preferente de aprendizaje de la lengua española para los diplomáticos japone-

## LOS DETALLES

### Tres especialidades

El máster permite hacer la especialidad en Estudios Japoneses, en Estudios Coreanos y en Asia Oriental General. Además, dentro de cada una de estas tres especialidades el estudiante ha de optar entre una orientación profesional, para lo que debe cursar la asignatura Prácticas Externas, y una orientación investigadora, para lo que ha de cursar dos asignaturas metodológicas.

### Plazas disponibles

En el máster se oferta un total de 30 plazas.

ses y sus funcionarios que, además, es el puente entre Iberoamérica y Asia.

Los estudiantes de un amplio elenco de titulaciones de Ciencias

Sociales y Jurídicas, así como de Arte y Humanidades, con buen expediente académico e interés en profundizar en el conocimiento de Asia Oriental, pueden ingresar en este máster en el que se ofertan 30 plazas, aunque la demanda es mucho mayor y los estudiantes son cada vez más excelentes. En el curso 2020-2021 se contó con estudiantes cuya procedencia abarcaba prácticamente de un lado al otro del globo. Desde China, Japón, Alemania, Francia, hasta Puerto Rico o Colombia, de manera que los estudiantes de otros países representaron un 45% del alumnado total del máster.

Aunque las titulaciones relacionadas con Asia Oriental han aumentado, este máster sigue manteniendo su singularidad por su enfoque combinado entre las Humanidades y las Ciencias Sociales, destacando por las asignaturas de sociedades, y por sus relaciones institucionales.



Estudiantes de la Universidad en el Campus Unamuno.

Máster Universitario en Neuropsicología

# Comprendiendo el funcionamiento cerebral para entender la conducta

R.D.L. | SALAMANCA

**E**L Máster Universitario en Neuropsicología fue la primera titulación de esta temática adaptada al Espacio Europeo de Educación Superior verificada en España. Este curso arranca ya la promoción 12ª y, como en los anteriores, ha tenido una demanda de solicitudes muy superior a las plazas, 40, siendo buena parte alumnos extranjeros

—hasta el 80% en algunos cursos—.

Y es que este máster cubre la alta demanda existente en actividades relacionadas con la Neuropsicología, habiéndose registrado un incremento de la presencia de profesionales con esta formación en los equipos interdisciplinares de centros asistenciales, clínicos y de investigación. En concreto, esta disciplina que estudia los efectos que una lesión, daño o funciona-

miento anómalo en las estructuras del sistema nervioso central causa sobre los procesos cognitivos, psicológicos, emocionales y el comportamiento individual.

La diferencia respecto a otros másteres similares de otras universidades radica en el contacto directo con los alumnos y las prácticas presenciales, así como su visión interdisciplinar, contando con la participación de docentes de especialidades diferentes.

En conclusión, el Máster Universitario en Neuropsicología ofrece una formación integral, proporcionando tanto los conocimientos teóricos como la adquisición de competencias para llevar a cabo una intervención neuropsicológica de calidad en sus diferentes campos de aplicación: evaluación, diagnóstico y enfoques terapéuticos adecuados de los déficits cognitivos, conductuales y funcionales.

## LOS DETALLES

### Formación avanzada

Pretende proporcionar una formación avanzada sobre los sistemas funcionales cerebrales y sus trastornos, el daño cerebral, la evaluación neuropsicológica de los procesos normales y patológicos, los métodos de investigación en este campo, así como métodos y técnicas de rehabilitación cognitiva y de las capacidades funcionales. En resumen: "Comprender el funcionamiento cerebral para entender la conducta: medición, diagnóstico e intervención".

### Plazas disponibles

El máster oferta 40 plazas, se organiza en 60 créditos y cuenta con prácticas.